

TRABAJO

Año XV • Núm. 599

Elche 2 de Abril de 1922

Aparece semanalmente
No se devuelven los originales
Director: Antonio Cañizares

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . 50 id.	EXTRANJERO
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	Trimestre, 2'50 pesetas

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Sin prestigio y moralidad

POLÍTICA LOCAL

Jueves por la mañana es, cuando nos decidimos a escribir las presentes líneas sin que podamos adquirir a ciencia cierta una orientación fija sobre el resultado que los pueblos puedan tener, con una medida arbitraria, que no dudamos se llevará a efecto, por los funestos políticos de actuación, que preside el jefe del partido conservador nacional D. José Sánchez Guerra, haciendo el nombramiento de alcaldes presidentes por real orden, atropellando los fueros municipales, y obrando anticonstitucionalmente, con lo que se atropella la voluntad del pueblo, imponiéndole normas caciquiles, quienes escarnecen y vilipendian los derechos de ciudadanía.

Nuestra incertidumbre, más bien se inclina a creer, en lo más reaccionario, que en lo democrático; eso es, no perdiendo de vista ni un instante la labor e instinto de los hombres del partido conservador, creemos que será un hecho, aunque también será una vergüenza, el nombramiento de alcaldes por el capricho y voluntad de un ministerio, que para nada tiene en cuenta los deseos y voluntad de sus administrados.

En estas condiciones, nuestro desventurado pueblo, tendrá la desgracia de gozar de un alcalde nombrado por el ministerio, contra la voluntad del mismo pueblo y contra la mayoría del Ayuntamiento.

Lo propio nos ha sucedido hace año y medio, nombrando para alcalde de Elche el exministro de Gobernación Conde Bugallal, a un inocente cobijado en el partido que patrona D. Andrés Tarí Sánchez. Este partido, vino esta última vez a la actuación de la vida política por gracia del Conde Bugallal, como siempre, sin prestigio y moralidad; su actuación solo era aplaudida por los ambiciosos, por los vividores de municipios, por los beneficiados en un reparto indigno, por los inconscientes y por los que siempre tuvieron al amparo de este partido, el fuero de atentar y matar, a quienes no querían soportar las injusticias que siem-

pre cometió la política de D. Andrés Tarí Sánchez.

Un partido político de esta naturaleza, era natural tuviera la antipatía del pueblo; sus dotes morales y dignas siempre consistieron en emplear el mismo procedimiento que ha desplegado este partido en su presente etapa política, atropellando a los ciudadanos, poniéndole trabas al vecindario cuando éste trata en su perfectísimo derecho de que el Ayuntamiento le atienda en alguna necesidad de incumbencia del mismo; no pagando las atenciones de la Corporación; eso es, no pagándole sus haberes: al veterinario, como inspector de carnes y pescados; a los maestros y maestras de escuelas, sus alquileres; a los médicos titulares; los alquileres de las Academias Municipales de Música y Pintura, así como también, no pagándose a los profesores de dichas Academias sus haberes como tales funcionarios.

Esta norma fué siempre la característica de la política tarinista; ello trajo en sí la impopularidad de la verdadera opinión, quien siempre sufrió los desmanes de una política sin prestigio y moralidad.

De nuevo se constituye en Elche como en toda España, los nuevos Ayuntamientos. ¿Tendremos alcalde presidente por Real orden? ¿Tendremos la desgracia de presenciar la actuación reaccionaria del partido de don Andrés Tarí Sánchez? Si éste viene al poder de nuevo en Elche, conste pues, que será contra la voluntad de la opinión pública, contra la voluntad soberana que es la del pueblo, contra la voluntad, en fin, de la mayoría del Ayuntamiento.

En estas condiciones, ¿a quien representarán los conservadores? ¿Al pueblo?

Os falta para ello muchas facultades, entre ellas, prestigio y moralidad.

A. Cañizares

OBREROS: Leed
"El Socialista" y "Trabajo"

Los males sociales y sus consecuencias

Podemos llamar males sociales a todo aquello que es producto del actual régimen cuyas consecuencias padecemos, las cuales en todo momento son las que proporcionan tantos sufrimientos y penalidades.

Ahora bien, hay sin embargo algunos de ellos que nos afectan más directamente.

El burgués, el hombre que por su habilidad y poco escrúpulo ha conseguido reunir un capital que no representa otra cosa que un gran montón de gotas de sudor y sudor proletario; el que al amparo de la Ley legalada por él mismo usurpa gran parte de lo que corresponde a los humildes; el que a mansalva explota a sus semejantes sin importar nada en absoluto que los medios empleados para ello sean o no perniciosos y degradantes.

Es el hombre en fin que en su corazón no alberga ni un átomo de sentimientos nobles y elevados.

Este es uno de los males que proporciona el estado de cosas actual y sin embargo hay multitud de trabajadores que se alegran de que haya sido apresado cualquier ladrón o carterista sin preocuparse de este.

Yo veo muchos, que cuando por rara casualidad en sus manos tienen algún periódico buscan con gran ansiedad la noticia diaria del robo o atraco, y son al propio tiempo los que condenan con sus frases el acto que un malhechor haya podido hacer contra el que vive a expensas del paria, contra el pobrecito burgués.

¿Quien sabe si este señorón es un casero que constantemente atosiga a los inquilinos, aunque se encuentren sin pan y sin trabajo?

¿Puede que este señor sea un usurero, un prestamista de los que dan dinero a carta de gracia cobrando el 9 por 100 de interés para que Dios desde las alturas crea que es el 6?

¡Ya lo creo que puede ser!

Pero si analizamos con detenimiento al ladrón y al propietario, veremos como es más digno del perdón el primero, que arriesga su vida en un camino desierto y solitario, o en una calle oscura; mientras que el segundo realiza su negocio encerrado en su despacho y sobre el tapete.

¿Cómo poner fin a estas dos consecuencias del régimen burgués?

Socializando la Sociedad y siendo del obrero los instrumentos de trabajo; no existiendo explotados ni explotadores.

Entonces no habrán ladrones porque al desaparecer la explotación del hombre por el hombre, se verán obligados a

trabajar, a aportar su grano de arena; y tampoco habrán propietarios, porque la propiedad privada pasará a ser colectiva o comunal.

RAMSAY

COOPERATIVISMO

No abandonamos nuestros buenos propósitos aunque la iniciativa caiga en el fondo del vacío.

Estamos tan poseídos de la eficacia que reporta el cooperativismo a la clase trabajadora, que amilanarnos sería demostrar poco convencimiento, poca voluntad; nuestro convencimiento supera a todo cálculo, la voluntad, que es hija del convencimiento, quedará bien demostrada a medida que pase el tiempo.

¿Lograremos seguir adelante? Indudablemente. El primer empuje ha sido superior a nuestros cálculos pues como buenos conocedores de estas cosas contábamos de antemano con la indiferencia del pueblo; pero este ha respondido muy bien, y para demostrar nuestra afirmación bastará examinar los balances semanales que en la tabilla de anuncios del Círculo Obrero quedarán expuestos para que todo el pueblo pueda examinarlos.

Sabemos y es necesario hacerle constar que los primeros años la Cooperativa se desenvolverá pobremente; así mismo decimos que si logramos en el primer año seguir hacia adelante, tenemos el propósito firme de emprender la producción y la edificación de casas baratas.

Para muchos, esto les asombrará y hasta se llegará a tratársenos de ilusos y locos ¿locos eh...? ¡Cuanta falta de sentido práctico! Siempre seremos los mismos por no arriesgarnos a hacer todo lo posible por la emancipación de nosotros mismos, siempre nos desenvolveremos raquítica, pobremente, en un semicírculo tan reducido, que cada día se estrechará más.

Hay que ensanchar más y más nuestro campo hasta que podamos respirar aire puro.

Este es nuestro propósito; idea, que ya la estamos poniendo en práctica.

Cuanto más compañeros nos ayuden en la empresa, más probabilidad de éxito tendremos.

Toda acción de censura, de crítica, debe ir acompañada de otra constructiva. Muchos compañeros critican la obra de los demás, ahora tienen una bonita ocasión para justificar su conducta, vengán al terreno y nos demostrarán sus aptitudes.

Sea como sea hay que seguir adelante, por lo tanto, invitamos a todos los trabajadores en general a ingresar en la «Sociedad Obrera La Emancipación.»

UN COOPERADOR

TRABAJO

¡Costureros!

Conviene que especialmente vosotros que sois el alma de la organización ilicitaná, os fijéis detenidamente en vuestra situación; que examineis sin pasión alguna cual debe ser vuestro modo de proceder, para que podáis colocaros a la altura en que otras veces habeis estado y que nosotros creemos es fácil de conseguir, si todos vosotros os unís fuertemente y dais empuje a la organización.

Examinad la bárbara jornada que realizais y el irrisorio jornal que en pago de vuestro exagerado esfuerzo recibís.

Examinad también el trato de que sois objeto por parte de quienes os explotan y podéis sacar como conclusión de todo esto, que estais sufriendo un sinnúmero de vejaciones, y que el único camino que se os ofrece para acabar con tanto malestar es el que os marca la organización.

Los beneficios que ésta os reporta son por todos vosotros harto conocidos. Sabéis que siempre que habeis estado organizados habeis disfrutado de un trato más digno que el actual, habeis trabajado una jornada reglamentaria y habeis obtenido un jornal modesto, pero suficiente para cubrir vuestras necesidades.

Todo esto lo conoceis tan bien como nosotros, así como también sabéis que las épocas en que los trabajadores pueden pensar en su redención son aquellas en que abunda el trabajo.

En la actualidad el trabajo que hay es abundantísimo; pocas veces en Elche se ha conocido la abundancia de ahora.

Ya estais viendo que aquellos mismos patronos, que cuando terminó el pasado locaut os arrojaron de sus casas como a seres inservibles, ahora os buscan como si fuerais su única salvación.

Esto nos da a entender que la demanda es superior a la producción y nos muestra una ocasión propicia para nosotros elevarnos.

Comprendemos que aún no todos estais con la razón dispuesta para la obra, pero creemos que pronto lo habeis de estar, pues así lo exigen las pésimas condiciones en que vivimos y nosotros entendemos que sería una locura vuestra desperdiciar la ocasión que tan favorable se nos presenta.

Habrà alguien que crea que nuestras disertaciones son nacidas del entusiasmo o de falta de comprensión de la realidad, pero ante esto nosotros afirmamos que son nacidas de una firme convicción que nos induce a alentaros para que os agrupéis y emprendais la lucha contra vuestros tiranos.

Desde luego nosotros tenemos una seguridad completa de que vosotros sabréis cumplir con vuestro deber y quizás cuando menos penseis vosotros mismos, tengais dado un paso que os conduzca a alcanzar una gran victoria.

Nosotros quisiéramos que esto que insinuamos tuviera que verse realizado mañana mismo, pero dándonos cuenta de todo, calmamos nuestros nervios y tranquilos esperamos la reacción que en todos vosotros se ha de operar.

Condiciones las tenemos sobradas para

conseguir nuestros deseos; solo falta que vosotros os decidais y deis la voz de alerta.

Reflexionad bien y pensad que no siempre es ocasión de conseguir lo que se desea. Ahora estais a tiempo; conducíos por el camino más recto y llegareis con prontitud a la meta de vuestras aspiraciones.

¿Cuándo cambiará...?

Los pueblos, que al iniciarse en sus hombres ideas que al ser puestas en práctica con todos sus organismos necesarios cambian el modo de vida de todos sus componentes, sufren tal sacudida, que pudiéramos decir y si a través de todas las almas unidas lográsemos mirar, nos venceríamos, que de la inacción pasan a la actividad, operándose tan radical cambio, porque los interesados ven en ello un gran bien y al aceptarlo, creen conseguir inmediatamente cuanto su escasa inteligencia advierte en las aspiraciones de todos.

Llegado el momento de actuar, como antes ni habían conocido ni le había preocupado la organización de la Humanidad, creen que su redención, en un cerrar y abrir de ojos la tiene conseguida y al ver de cerca los obstáculos que en verdad figura no verlos o no los sabe medir bien, se le apodera la desilusión, el cansancio le abstrae y todo cuanto antes se erguía amenazador, ahora se acurruca acobardado.

Pero el ideal causante de la sacudida no ha desaparecido, al contrario, ha prendido con más calor y todos dicen haberlo estudiado y poseer la clave para el triunfo, pero cada vez en realidad más alejados de él, porque creyendo todos haber descubierto la incógnita y cada cual presentando la solución de distinta forma, resulta que lo que vino para unirlos, después de mucho tiempo, ha servido para reñir verdaderos combates entre los de una misma familia.

Por ley natural y también porque algunos de esos hombres, se encariñan con el estudio, llegan a elevarse sobre los demás, mereciendo por su capacidad que los erigan en guías, papel el más difícil, solo comparado al que sobre un abismo camina por un alambre, pues juzgado por sus compañeros que aunque reconocenle superior no por ello dejan la pasión para juzgar noblemente, rara vez escapan a la insidia, a la maledicencia, sino de todos, de una gran parte. Como quiera que seguidamente se produce otra cuestión, al resolverse, quizá los que antes aplaudieron, en esta ocasión censuren y el resultado es estar el que Natura le ha dotado de ese don llamado sabiduría, siempre en la picota, siempre su honradez pisoteada.

Y todas estas causas producen dos fenómenos: que la idea se ha apoderado de todos sintiéndolo por igual y que aquellos de reconocidas aptitudes ante el calvario inmediato prefieren la postración.

Y todo en conclusión un pueblo socialmente anquilosado, sin fuerza moral ni directriz para representar en el mundo el papel encomendado.

Podría caber una pregunta que sería ¿cuándo cambiará? pero es tan dolorosa la respuesta, que más valdría no decirlo, pero es necesaria.

Cuando los otros pueblos, debido a sus conocimientos, nos lo impongan.

Pro-mujer

Me induce el dirigirme a vosotras el deber para mí sacrosanto de hacer cuanto pueda para que llegueis a comprender cual es vuestro deber.

Vosotras sabéis que por medio de la organización habeis desterrado para siempre la humil ante explotación de que erais objeto pues no contentos vuestros patronos en sacaros el sudor, os tenían como criadas y os hacían hacer cosas que a todas os repugnaban sin que por ello recibierais remuneración alguna; que en los años 1917 al 1919, cuando las subsistencias iban en aumento, tuvimos que emprender largas luchas para conseguir que se nos aumentara el jornal porque a nuestros patronos nada les importaba nuestra miseria; vosotras que sabéis cuantos aumentos que hemos conseguido ha sido por nuestra fé en la sociedad. ¿Por qué, pues compañeros, os apartais de ella? ¿Es que no pensais que quien no se preocupa de nuestro estado económico, no se preocupa tampoco de nuestro estado físico, y nada le importa que adquiramos una grave enfermedad?

En vez de abandonar la organización lo que debiéramos haber hecho es levantar nuestra más enérgica protesta contra quienes nos lanzaron al locaut haciéndonos pasar tanta miseria.

Por nuestro torpe proceder ¿sabéis lo que hemos conseguido? Primera, trabajar desde las 5 de la mañana hasta las 10 de la noche; y segunda, obtener un mísero jornal con el cual no podemos alimentar a nuestros hijos ni educarlos, y en vez de hacer hombres fuertes y robustos para que den sus frutos mañana, les vemos crecer enclenques y enfermizos, lo cual nos produce honda pena a nuestro amor de madre y seguramente les inducirá a ellos a maldecirnos porque nosotras somos las culpables del triste estado en que se encuentran.

Pensad en cuanto os digo y volved a vuestro sitio que si bien tenemos perdidas una parte de las mejoras que teníamos conseguidas, pronto podremos reconquistarlas si todas vosotras poneis fe en la empresa que os toca emprender.

UNA COMPAÑERA

R. I. P.
AMEN

Regad a Dios en caridad por el eterno mutismo de la Patronal de Elche, muerta hace próximamente tres

meses en la flor de su vida, víctima de un desafortado 3 por 100.

Sus apenados Antonio y Ramón Chilar, Selva y Terregross, y de más infelices multados y paganos: el imcrepado Pascual Martínez Soler, lanzado con fina honda bordada; y el boicoteado, zarandeado y otras tantas cosas más Vicente Sansano Ferrnol; ruegan a sus deudos y amigos eleven una plegaria al Altísimo para que no vuelva a resucitar y nos deje vivir en paz en el pueblo.

El duelo lo despidió Cafetero fracasado en recuerdo de los treinta duros que le daba.

Del sepelio se encargaron los compañeros que dirigen nuestra organización.

La oración fúnebre corrió a cargo de Diego Maciá Mogica que expuso con gran elocuencia los sinsabores de sus directores al ir en auto de un sitio para otro, y teniendo que comer a costa de la colectividad.

En la cámara mortuoria apareció el cuadro de los servicios prestados por la difunta a la industria ilicitaná.

FAELO

Inclusiones para el Censo electoral

A partir desde esta fecha, todos los trabajadores que no estén incluidos en el Censo Electoral y cuenten con 25 años de edad, lo podrán hacer, todas las noches de ocho a diez en el Círculo obrero, pudiendo los del arrabal dirigirse al compañero Diego Sempere Castell y los del Llano, al compañero Antonio Cañizares, en sus propios domicilios.

Todos los compañeros, jóvenes y no jóvenes, que por cualquier circunstancia no puedan ejercer los derechos ciudadanos por no figurar en las listas electorales, se les presenta ocasión para que en sucesivas luchas puedan manifestar su voluntad contra sus opresores.

El plazo para la inclusión, será hasta últimos de Abril, pero requerimos no se hagan tardías hasta dicha fecha los compañeros interesados.

Desde Hondón de las Nieves

Inmoralidades políticas

También la mujer padece las consecuencias de las plagas sociales que tienen desenvolvimiento en el régimen actual; también nosotras, tenemos sensibilidad y por nuestra constitución física, que se encamina a desempeñar el sagrado papel de madres, las que no lo somos todavía, tenemos que sentir los do-

TRABAJO

LA LABOR DE LOS CONSERVADORES

¿BROMAS?

Todos sabemos y conocemos la labor realizada por los conservadores en el ejercicio del poder.

Pueden decir los dos alcaldes que pensando y cavilando han pasado noches enteras sin poder pegar un ojo, todo por que el pueblo de Elche tuviera buen alumbrado público, muchas fuentes, lavaderos en buenas condiciones, adoquinado, etc., etc.

No han sido eficaces las súplicas de los illicitanos y las protestas de los periódicos.

Contentos están los vecinos del Barrio de San José de ver que las tan deseadas fuentes están abasteciendo de agua a aque'la barriada.

Contentos están los del Arrabal por que cuando llueve no hay ni señales de barro y más contentos están los habitantes de la calle de Canalejas por el magnífico resultado obtenido en la inauguración del adoquinado que al pasar el primer carro se han hundido las losas y se han levantado otras así come en actitud de protesta. ¡Bravo por los adoquines que protestan por estar en malas condiciones! No todos los de vuestra especie hacen lo propio.

El contratista se embolsa un puñado de pesetas y «si te he visto no me acuerdes», resultando pues que después que dejan de pagar los gastos más perentorios y necesarios, se invierte una cantidad, que en realidad no es aprovechada, ¿quien sabe si al hacer el otro proyecto de adoquinado sale mejor? Yo esto opino porque ayer empezaron el adoquinado del Salón de Sesiones y... ¡vaya, que no estaba mal de adoquines!

¡Habían algunos tan bien conservados y robustos... que me río yo del granito... ¡Psich... un merengue!

P. PINO

¿Se juega en Elche?

Se nos asegura por personas que merecen considerable crédito, de que en Elche están funcionando algunos garitos de los prohibidos. Nosotros no podremos justificar estas denuncias, porque nuestra presencia en dichas cuevas pudieran ocasionar alguna extrañeza violenta, pero no importa el no poderlo presenciar, para creer que los políticos de este desventurado pueblo, son capaces de todo, incluso de darle circulación a la moneda con caracter de reciprocidad.

En estos días ha circulado el rumor de que en un Centro, «Tiro de Pichón», se estaba tolerando el juego del monte y otros.

A decir las cosas tal como las sentimos, dudamos que en dicho Centro se esté tolerando esta vergüenza, y más cuando esta Sociedad es presidida por un señor que se impuso en el Casino,

siendo también presidente del mismo, cuando intentaban sus amigos de Junta Directiva imponer la ruleta y compañía en la mencionada sociedad.

Pero no obstante su actitud en el Casino, pudiera haber tenido alguna debilidad y permitir ahora lo que antes no quiso, contando para ello con la influencia política acompañada de la recompensa metálica.

Consideramos que las autoridades deben preocuparse con más escrupulosidad por la honradez y moralidad del pueblo.

Nuestra llamada de atención, la creamos como el que trabaja en hierro helado. Los conservadores son más frescos que el mes de Enero.

AYUNTAMIENTO

El Alcalde no respeta la Ley Municipal.—Un desahogo de un fresco.—Campanilleas y protestas.

Como ya habíase anunciado, ayer se celebró la sesión de toma de posesión de los concejales, abriendo la sesión el señor Rodríguez. Se da lectura a la convocatoria y a un telegrama (creo que del Ministerio de la Gobernación) en el cual se nombra por R. O. Alcalde a D. Lorenzo Fenoll que pasa a tomar posesión de la silla presidencial no sin antes hacer un ridículo discurso el Alcalde saliente. Después de posesionado de su cargo el Sr. Fenoll, pronuncia un brillante discurso repleto de promesas (las cuales iremos recordando cuando sea oportuno). Al ir a procederse al nombramiento de los tenientes de alcalde, el amigo Cañizares dice que la minoría socialista se abstiene de votar.

Después de nombrarse dichos cargos y los dos Síndicos, el amigo Hernández propone se celebren las sesiones a las 6 de la tarde por ser hora más cómoda para que el pueblo pueda acudir. Se oponen el Sr. Alcalde y el Sr. Alonso, y se acuerda celebrarse a las 10 de la mañana.

El amigo Hernández propone que el Ayuntamiento acuerde remitir un telegrama al Gobierno protestando por nombrar al Alcalde por R. O., añadiendo Cañizares que para ser válida la proposición, solicitan una firma de los liberales.

Como es consiguiente este produce mal efecto entre los conservadores, hasta el extremo que el Alcalde no quiere de ninguna manera se apruebe la proposición para lo cual no la somete a la aprobación o desaprobación.

El Sr. Serrano hace muecas de disgusto mientras que el Perfumado se pasa la mano por la calva como para cerciorarse de que aún posee la cabeza, y cuando la discusión toma un carácter más serio uno de los frescos, de esos que en política aprovechan para todo, lanza una frase (desagradable por cierto) que es oída por el amigo Cañizares el cual llama la atención del Sr. Alcalde y este agita la campanilla.

Hernández insiste en la proposición, al alcalde no le da la gana tenderla, los liberales lo permiten y con medio de las protestas de la minoría socialista y fuertes campanilleas, se levanta la sesión.

PETIT REPORTER

Tipografía de José Aguiló, Elche

considere sirva de corrupción para el pueblo del que forme parte.

ESPERANZA COLOMBINE

Hondón 31 Marzo 1922

Llantos de Cocodrilo

La burguesía europea lamenta el triste cuadro de dolor que hoy presenta la hambrienta Rusia. Todos ven con dolor el que millares de hombres y de niños perezcan de hambre por faltarles lo más preciado que la humanidad necesita como es el alimento.

Desde la más populosa ciudad a la más pequeña aldea, organiza beneficios para aquellos desventurados que su único delito consistió en abolir un régimen todo opresión para sustituirlo por otro más igualitario, y en el que todos disfrutasen del íntegro producto de su trabajo.

Nosotros no tenemos que discutir, ni menos desaprobar los humanitarios actos que en bien de aquellos desventurados ciudadanos se organizan, pero tenemos que señalar una horripilante contradicción que existe en la manera de obrar, no en la clase obrera, porque esta cumple con un deber de solidaridad para con sus hermanos los rusos, sino en la clase burguesa que hoy llora el tremendo cataclismo que aterra a la nación Moscovita.

Cuando, para deshacerse de tanta opresión, aquellos trabajadores, rompiendo con los moldes de la caduca organización, se lanzaron a la calle e implantaron la República de los Soviets, todas las burguesías y sus secuaces les declararon una ruda guerra sin cuartel.

Se quería a todo trance, y empleando todos los medios de que podían disponer, el fracaso de los nuevos libertados; se les declaró un criminal bloqueo que poco a poco fué reduciéndolos a la impotencia.

Conseguido su propósito, es decir, de clarados los derechos a la propiedad privada ya no se han ocupado de hostilizarles; pues era de haber triunfado los rusos, un lunar en el mundo que hubieran podido imitar las demás naciones y haber venido a tierra todo el estado burgués mundial y haberse implantado la sociedad igualitaria exenta de todos los prejuicios de que está plagada la presente sociedad capitalista.

Por eso nosotros, al ver que entonces los amantes de viejas instituciones hacían lo que hacían para impedir el triunfo y fueron los causantes del tremendo desastre y hoy lloran y lamentan la triste situación de los rusos, tenemos derecho a decir que sus quejas son llantos de cocodrilo.

M A S

OBREROS:

Leed y propagad

“El Socialista” y “Trabajo”

es que ocasionan la verdadera corrupción social, encaminada siempre al amparo de la política profesional sentida e inspirada en los desaprensivos políticos márficos, a ocasionar víctimas del delito de los explotados.

El modesta rebelión al escribir estas cosas contante para ello, en la amabilidad del amigo director de TRABAJO Antonio Cañizares, es hija de la adquisición de conciencia de clase que poco a poco va penetrando en mí, e hija también de la nefasta actuación de los pocos desahogados que existen en nuestro desventurado pueblo Hondón de las veas.

He seguido con gran atención los artículos que desde este pueblo, ha podido publicar el periódico socialista de Elche TRABAJO. En dichos artículos, denunciáis infinidad de immoralidades políticas, con el fin de que los que se llaman hipócritamente representantes del pueblo, pudieran enmendarse, corregir, evitándole de este modo los daños que le ocasionan al pueblo que dicen representar.

Pero no ha sido posible en hombres habituados al mal, inclinar a su espíritu procedimiento el bien común del vendario, sino que estos asquerosos políticos, siguen su política de inmeralidad como la siguieron en otras etapas políticas, respondiendo a su perverso intento.

A pesar de haber hablado estos señores de la fracasada política profesional, de hacer el ensanche de nuestro cementerio, de seguir y continuará para vergüenza de Hondón, en el mismo estado de antes, el que para dar sepultura a un finado, hacen que sacar de la tumba a otro que hace días le dieron tierra, echándolo al pozo, para darle cabida a un segundo.

¿No es este un crimen lo que se está cometiendo por los políticos de este pueblo, únicos responsables de ello?

Aquí no gozamos de lo que pueda gozar un pueblo culto; pues nuestras autoridades siguen su política de costumbre, no teniendo para nada en cuenta los anhelos y necesidades del que sufre y trabaja, para mantener las impecables metálicas de los hombres que componen el Ayuntamiento.

Pero no solo es esta la labor de estos nuestros hombres, sino que existen otros que encierran después de una vergüenza inmoraldad, un grave delito, por tolerar o hacerse pago nuestras autoridades quizás, de que se esté jugando a los prohibidos, al monte y otros juegos, en algunos sitios, donde se quedan muchos jornales de obreros inconcientos y con hambre, el pan de muchísimos inocentes niños. Aquí se está jugando diariamente al juego de monte y otros. ¿Por qué se tolera este crimen? ¿Qué cantidad reciben las autoridades por autorizar lo que está castigado por las propias leyes de la Constitución española? ¿Acaso no vale más el pan de muchas familias, que se roba en esas cuevas, que el deseo de las autoridades permitiendo este escándalo? Creo que mis denuncias, y más de mujer como yo, causarán en vez de sentimiento, risa y burla hacia mí, pero no me importa: yo seguiré denunciando lo que

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lerca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaça, Mallin, Eliche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tanta, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Peking (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen tejas nuevas de paraguas y sombrillas, arcazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composuras para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN GEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tian tintos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clases de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tian impermeables. Las prendas negras se tian en diferentes colores

Despacha: Plaza Mayor, 16 Tallere: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

:- DE :-

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Juraber.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para Colchones.—Ventas al detall y por mayor —Precios económicos.

Calle del Com'sario, núm. 3
ELCHE

Las Pastillas Dotorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Comisiones y Representaciones
COMPR Y VENTA
por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado :-

Para los Agricultores

Sulfato de Ameniaco.— Nitrato de Sosa. Sales de Potasa. Superfosfatos.

Abonos especiales, de composición química garantizada, para cada cultivo.

Análisis gratuito de la tierra

Depósito en **ELCHE:**

JOAQUÍN S. RABAZA
CALLE CASTELLAR N.º 22

Píanse precios y condiciones.

La Agrícola Segoviana

Exija V. nuestros PURÉS de LEGUMBRES

La Avena Maiz y la Crema de arroz son los alimentos más nutritivos y postre más exquisitos.

Pida V. la renombrada **MANZANILLA SEGOVIANA** única de arena concentrada.

De venta en las principales tiendas de comestibles

Soledad Martín Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en a calle de San Isidro, núm. 19.

Manuel Penalva Escobar

DOMICILIO { ABAD PONS, 18
Y EDUARDO DATO, 22

Teléfono número 67

Tintorería Moderna de ropas usadas

José Giner

DESPACHOS: Castelar, 17 ELCHE (Alicante) TALLERES: Huertos y Molinos

Se tinta y plancha a vapor toda clase de prendas sin necesidad de descoserlas. Las prendas negras se tian de diferentes colores.

Especialidad en colores de moda para todas clases de prendas, tanto de lana como de media lana, seda, gloria, estambre y algodón, empleando las mejores anilinas alemanas.

Los colores se hacen sobre muestra, respondiendo esta casa de cuantos trabajos se le encargan.

Para dar facilidades a la industria ha instalado esta casa una sección de tintar algodones para toda clase de tejidos, incluso de medias y calcetines.

También se tinta y blanquea CAÑAMO, Yute y Lino para la confección de alpargatas y calzado.

Precios sumamente económicos.

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras. — **ELCHE**

Librería Agulló

Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias -